

ROUBAIX-TOURCOING

et le Nord de la France

Les prières publiques à l'occasion de la rentrée des Chambres ont été dites, hier, à l'église Saint-Christophe, à Tourcoing.

Un piquet de pompiers formait escorte d'honneur aux autorités constituées de la ville.

Dans le cortège on remarquait MM. Hessebrugq, maire, Léhoncq, adjoint, Merlin, Glorieux, Jubaru, Fourlignie, conseillers municipaux, Jonglez et Masrel, présidents de la Chambre et du Tribunal de commerce.

Hier à midi, ont été dites en l'église Saint-Maurice, à Lille, les prières publiques à l'occasion de la rentrée du Sénat et de la Chambre des députés.

Les autorités civiles et militaires y ont assisté.

Durant la cérémonie, la musique du 43^e a exécuté quelques morceaux de son répertoire.

Une compagnie du 43^e avait été commandée pour le service.

Nous avons, avec plaisir, remarqué un très grand nombre d'officiers, présents dans l'église.

CULTURE DU TABAC. — Lors du voyage du ministre de l'Agriculture à Lille, une petition lui fut remise, au sujet du rattachement espéré de la culture des tabacs au département de l'agriculture.

On nos correspondants de Paris s'est rendu au ministère de l'Agriculture, à ce sujet, et il nous envoie la dépêche suivante :

"Paris, 15 janvier.

"Le ministre de l'agriculture, que je viens de voir, a gardé les meilleurs souvenirs de son voyage dans le Nord.

"Je sais que vous m'avez aimé, m'a-t-il dit; je vous ai dédié votre lettre dans laquelle vous avez apposé mon attention, au nom du directeur de votre journal, sur une pétition qui m'a été remise lors de mon voyage de Lille.

"Les signataires de cette pétition, apparemment le regroupement des travailleurs, dans le rapport du Président du Conseil, la direction de la culture des tabacs annexent l'agriculture.

"La direction de la culture des tabacs relevant actuellement du ministère des finances, je ne prétends pas évidemment prétendre à ce que mon collègue ait ce départtement. Nous ne manquerons pas d'examiner cette question avec tout l'intérêt qu'elle mérite, et de lui donner la solution qui paraîtra le mieux concilier les intérêts de l'agriculture et ceux de l'Etat."

LA SOCIÉTÉ INDUSTRIELLE du Nord tiendra dimanche prochain, 22 janvier, deux heures précises, dans la salle des concerts de l'ancien Cercle du Nord, sa séance publique annuelle de distribution des prix et médailles qu'elle décerne chaque année aux ouvriers qui lui ont été soumis et qu'elle juge dignes de cette distinction.

Ce matin, à 3 heures, le sieur André Boulaud, demeurant rue Fabert, à Roubaix, s'est jeté volontairement dans un puits. Les cris qu'il poussait se débattant dans l'eau attirent plusieurs individus qui coururent aussitôt et réussirent à le retirer du puits. Boulard grelottant, rentrera les personnes qui venaient de lui rendre ce service et dit qu'il allait se coucher.

Un quart d'heure après, dépendant, Boulaud retourna à son puits. Il enjamba la margelle et se laissa choir au fond. Cette fois par exemple, on ne l'a pas retiré et lorsque le commissaire de police est arrivé sur les lieux, il s'est trouvé en face d'un cadavre.

Nous avons annoncé il y a quelques jours, la condamnation par suite de faillite, d'un M. Borissoff.

M. Borissoff et Cie demeurent 38, rue du Pays, nous prient de faire remarquer que ce n'est pas d'eux qu'il a été question dans l'article mentionné.

C'est hier qu'à eu lieu la grande course de coureurs, colombophiles organisée par la Société Union et Progrès, de Tourcoing.

Il y a eu deux catégories de courses : celle des coureurs, d'une taille de plus de 50, et celle des coureurs d'une taille de moins d'un mètre cinquante.

Dix-huit concurrents se sont présentés pour la première course. Six se sont fait inscrire pour la seconde.

La distance à parcourir était 1.500 mètres environ du Baudel-Vert, rue de Paris, au café Delyvoe, contour St-Christophe, par les rues Nationale, de la Mairie, de l'Industrie.

La course a commencé vers 3 heures. Des coureurs colombophiles de Roubaix, de Lille, de Douai, de Denain, ont pris part au concours.

Voici les noms des coureurs qui se sont distingués :

1^{re} Course : Ernest Delmasure, de Tourcoing, arrivé premier, distancant d'une cinquantaine de mètres, Merlin, de Roubaix, arrivé second.

2^{re} Course : Verhaeghe, premier, Vanacker, second. Ces deux derniers coureurs sont de Tourcoing.

D'après les clauses du règlement une course d'honneur s'est effectuée entre les deux premiers arrivants de chaque catégorie de courses.

C'était 800 mètres à parcourir du Gamin de Paris, rue Nationale, au café Delyvoe.

Une médaille d'argent offerte par le directeur de la Revue Colombophile, M. J. Rossoff était destinée au lauréat de cette course d'honneur.

Ernest Delmasure est arrivé premier, distancant son adversaire de la course précédente de plus de cinquante mètres en course.

Le vainqueur a été vivement félicité par les organisateurs du concours. Ernest Delmasure, à ce que nous dit notre reporter, malgré ses deux traîtes, ne semblait aucunement fatigué. Il se disait même très-dispos.

Le coureur de la société Union et Progrès de Tourcoing s'est placé par son succès d'hier à la tête des coureurs colombophiles de la région. On se rappelle encore du reste, l'avantage qu'il avait déjà rapporté sur ce point, il y a un an, avec un coureur de profession le fameux Bargossi, l'homme locomotive.

LA PROMENADE FLAMANDE A LILLE.—Hier dimanche a eu lieu, comme nous l'avons annoncé, la fête populaire de charité, dite la Promenade flamande.

On sait que s'agit et d'obtenir des secours pour les sinistrés que les ouragans d'octobre et de novembre ont fait à Roubaix. Ce petit port s'est entré entre la Manche et le Pas-de-Calais, à l'emboîture de ce dernier détroit, la surtouf sonnante des tempêtes de l'automne. Aux foyers où régnait l'aspiration, fruit du travail maritime, est venue s'asseoir la misère avec toutes ses horreurs, et cela aux abords de la saison rigoureuse. Les femmes, les mères, les enfants qui avaient vu partir à la marée, vigoureux et élancés, leurs soutiens naturels, ne les ont pas vus revenir. Comme sur coup, une épouvantable tempête de Nord-Ouest les avait engloutis loin de ceux qu'ils cherchaient.

La France entière s'est émue à l'annonce de ces désastres et nos jeunes et généreux gymnastes devaient en être frappés. Telle est l'origine de la fête de charité d'hier.

En tête du mouvement se place La Société de gymnastique de Wazemmes.

L'U.S. Elle était à chacune des sessions et toute cette jeunesse remua, jusqu'en fin de partie, dans notre région entière. Aussi hier, il y avait foule dans nos rues.

Dès 9 heures et demie du matin, la Société organisatrice, précédée de sa fanfare, reorganisée seulement depuis 3 semaines, et dirigée par M. Krebs, arrivait à la gare. Il venait bientôt une députation de 25 marin de Portel, venus pour la fête et représentant la gare. Ils étaient accueillis par des vivats. La musique du Portel les accompagnait. Ensuite marche M. le Maire de cette localité, certain de son écharpe et remplaçant le Président de la Société, lequel est indisposé. Les deux troupes combinées reprenaient la route du siège de la Société de Wazemmes-Lille, rue Caulaincourt, 14, où un lundi, prépare par les soins de M. Lalou-Lavigne, President de la Société de gymnastique, attendait les étrangers.

Pendant ce temps, les autres sociétés arrivèrent successivement, et le cortège s'organisa sur la place de la Gare.

Le cortège en route et aussiit les quelques sociétés qui étaient en action. Il y en a 200, nous dit-on, et nous ne croyons sans peine à ce chiffre. Il faut donner pour les enfants, pour les veufs, pour les vieux parents des naufragés. Et l'on donne, et l'on donne toujours sans se lasser jamais. Nous nous disons déférables, housses vraiment elles paraissaient inépuisables ! Tant mieux pour les pauvres.

Il nous sera difficile de décrire un par tous les détails de ce cortège. Disons d'abord d'un seul mot qu'il était magnifique.

Il nous rappelle à certains de nos fêtes littéraires d'autre fois. Nous ne pouvons cependant pas sans silence, les deux chars des mariniers qui appartenent à la Société de gymnastique de St-André, l'autre à la Société de Wazemmes-Lille.

Sur ce dernier une trentaine de jeunes mousses ont du trouver bien rude la marche occasionnée par la cueillette des gros sous qui pleuvait sur eux. Hardi, les enfants, leur criaient la foule dans la gênerosité. Citons encore une charmante petite voiture trainée par un pony nommé "Spectre" et appartenant à la religion protestante.

— Par arrêté ministériel, M. Gruson, ingénieur des ponts et chaussées de Douai est nommé à la direction de la Société de Wazemmes-Lille.

Sur ce dernier une trentaine de jeunes mousses ont du trouver bien rude la marche occasionnée par la cueillette des gros sous qui pleuvait sur eux. Hardi, les enfants, leur criaient la foule dans la gênerosité. Citons encore une charmante petite voiture trainée par un pony nommé "Spectre" et appartenant à la religion protestante.

— Mais, ajouta-t-il, vous n'avez pas les mêmes raisons, à Pantin, pour exterminer ainsi sa famille ?

— Des que cette famille était instruite, comme Kinck, comme moi, de ce secret, tout la famille Kinck devait péri !

— Et, selon votre dire, continua-t-il, d'après votre pitié rousse, vous agissez au contraire d'une politique étrangère.

— Les pompiers de Bruxelles étaient à l'œuvre pour temps, ainsi que ceux de Molenebeek-Saint-Jean.

— Vous savez bien que vous n'avez pas le droit, mais pour temps, à l'œuvre pour temps, ainsi que ceux de Molenebeek-Saint-Jean.

— Non, je ne suis pas moi, se récria Tropmann, mes complices.

— Pouvez-vous me les nommer, afin que je donne ?

— Non, je ne suis pas encore évalué.

— Le plus grande partie du bâtiment, les locaux de débarquement des voyageurs, la salle d'attente, sont devenus la piste des flammes ; seuls le bureau du télégraphe et celui de station ont pu être épargnés.

— Anvers. — L'emprunt de la ville d'Anvers.

— Le 4^e tirage pour le remboursement de l'emprunt contracté en 1874 par la ville d'Anvers a lieu samedi 1^{er} Janvier. Voici les numéros primés.

— Des 70995 remboursable par 25,000 francs.

— № 24991 pour 500 francs.

— № 480575 pour 500 francs.

— № 480575 pour 500 francs.

— № 2147 pour 500 francs.

— № 265826 pour 500 francs.

— № 395954 pour 500 francs.

— № 405714 pour 500 francs.

— № 476584 pour 500 francs.

— № 587369 pour 500 francs.

— № 590509 pour 500 francs.

— № 683899 pour 500 francs.

— № 70740 pour 500 francs.

— №